
2014年9月6日（土）

全体
回収 61
未回収 11

合計 72

全体
回収 85%
未回収 15%

合計 100%

1.榊原節子講師の講演について

全体 全体
①大変良かった 39 ①大変良かった 64%
②良かった 19 ②良かった 31%
③つまらなかった 0 ③つまらなかった 0%
④チェックなし 3 ④チェックなし 5%

合計 61 合計 100%

≪その理由について教えてください≫

①大変良かった

・世界で活躍されている方の話を直接聞くことができ、本当に楽しかった。
　何か行動を起こすことが自分にもできたらと力づけられた。
・ライフプランを見直してみたいと思った。
・自分以外の人たちと「テーマ」に沿って意見交換し合い、考え合うことができて良かった。
・人生に羅針盤を持つことはとても大切だと思いました。これからの人生を歩んでいく上で、自分自身の
　価値観を見つめ直し、ライフプランをたててみようと思いました。
・経験に即してプランを立てることの大切さを教えてくれたところ。プラン変更の大切さがよく分かりました。
・本日の講演を機に、自身のライフデザインを見直してみようと思いました。
・話が面白かった。
・幼い頃から金銭感覚を養っていく必要性を感じた。
・いくつになっても大きな目標を持つ大切さを感じた。
・自分の夢に対しての行動力や考え方に前向きになれました。
・目標や夢について、具体的なお話を通してお聞きでき、参考になった。
・講師のお話が大変参考になった。
・異なる世代のお二人の講演で、その対象性も楽しくお聴きすることができました。
・同じ女性としてどんな考え方を持って生きてこられたかを教えていただけて刺激になりました。
・自分を知ること、自己肯定をすること、その大切さを最近感じていたので、今日のお話を聞けて良かったです。
・積極的に、前向きに生きて来られた、そして今後もそうであろうことに心より敬意を表したいと思います。
・ライフデザインという事を考えるきっかけになりました。
・活躍したキャリアウーマンとして、仕事と家庭の両立を教えてください。

アンケート回収率

第6回女性医師部会セミナー受講者アンケート
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・自らご経験されたこと、これからの人たちにどういうベクトルで歩んで行ってもらいたいかという事を、
　女性の目線で伝えていただけたことがタメになった。
・自分が考えてもいない部分をつかれた気がしました。ライフプラン今から考えたいと思います。
・今後の人生設計について考えるきっかけを頂きました。
・これからのライフプランを考え直す時にきているので、とても心に響きました。
・トータルライフデザインについて分かった。
・大きな目標を持つこと、そしてライフプランをたてることの重要性を感じました。
・女性の生き方を変えてくださった方のお話を聞けて、良い勉強になりました。
　その時代にあった価値観と行動力が自分自身と周囲を変えていく、新たな一歩になると痛感しました。
・心に残る話であった。
・具体的である。
・分かりやすく、未来への目標の立て方を教えて下さったと思います。
・堅い仕事についているとどうしても枠にはまった行動しかできなくなってしまいます。しかし常識に捉われること
　なく、自分がおかしいと感じたことは突き詰めていく、そういったパワーを持って行動していきたいと思います。
・この話を学生時代に聞きたかったです。最近このような本を数冊読みました。
　今からでも実行していきたいです。
・人生の苦しさが良かった。
・最後のトータルライフデザインをもっと具体的にゆっくりお聞きしたかったです。

②良かった

・おかしいと思ったことをそのままにしがちですが、変えられるように自分から発信していくことが大事だと
　思いました。
・若い頃からライフプランをしっかりと持って生きてこられていると感じた。
・生き方が運命をつくる、よい例だと思いました。

2.森若幸次郎講師の講演について

全体 全体
①大変良かった 37 ①大変良かった 60%
②良かった 22 ②良かった 36%
③つまらなかった 1 ③つまらなかった 2%
④チェックなし 1 ④チェックなし 2%

合計 61 合計 100%

≪その理由について教えてください≫

①大変良かった

・目からウロコで、ただただびっくりしています。とりあえず一生懸命働いて、楽しく生活していけたらと思いました。
・話を聞いていたら、私には何でもできるような気になれた。
・博識で雄弁で大変興味深かった。ただもう少し聞きたかった事は「具体的に何をしようとしているか？」である。
　（スティーブの発想より、森若さんのアイデアを聞きたかっただけに）
・グローバル化の大切さについて学べた。人との交流の大切さを学べた。
・とても引きつけられるお話で、プラス思考になれました。
・今まで日々の仕事をこなすことに精一杯だったため、これから日本がどういう方向に動くのか、
　若者がどう動くのか考えたことがありませんでした。とても刺激を受けました。
・考え方が日本で育った自分と全く違い勉強になりました。
　思考を少し変えてみるだけで変わることができるだろうと感じた。
・自分から積極的にいろんなことにチャレンジする元気をもらえたように思います。
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・非常にエネルギッシュな講演で、元気を頂けました。
・人柄が面白かった。
・これからの日本の将来について、多用な面から話されており考えさせられた。
　グローバル時代を生き抜く大切さを感じた。
・テンションが高く、動きがあって楽しく学べた。
・気持ちのこもった講演。
・普段なかなかお聞きできない内容で非常に刺激になりました。
・ビジネスをされている方の考え方を聞けて学ぶことが多かった。自分に仕事に活かせられたら良いと思った。
・エネルギッシュ、日本人も本来はこうあるべきだと感じました。
・知らない単語だらけでした。刺激的でした。
・元気がもらえました。グローバル社会にピッタリの方だと思います。見習いたい（無理かな？）と思います。
・聞いたこともない言葉が次々とでてきて、刺激になりました。
・面白かった。元気だから。Root Cause Analisisやってみますね。
・熱い思いが伝わってきました。難しい言葉もありましたが、最後は相手への思いやりだと感じました。
・自分の考えも及ぶことがない方で、新鮮だった。
・会場を笑顔にしてくれた。人生を前向きに生きる方法が参考になった。
・日々生活をしていて、今後の日本について考えることなどなかったですが、少しでも日々のニュースに興味を
　持ってみようと思えました。
・大変エネルギッシュな講話だったので話に引き込まれました。
　多種多様な価値観に対応するオープンな心と礼儀が必要かと感じました。
・大変刺激を受ける話であった。
・熱意がある。
・先生からパワーを頂いたと思います。山口県でもこんなに素晴らしい生き方をしている人がいるんだなと
　驚きました。
・森若さんの講演自体も非常にエネルギッシュでしたが、私自身もパワーを頂きました。地方金融機関として、
　この山口の地で起業等、大きな夢・ビジョンを描かれている方はまだまだ多くいらっしゃると思います。
　そういった方をこれからも支援できたらと思います。
・自分自身でどのように…　まだ分からないですが、「山口発」で日本を盛り上げていきたい。
・初めてエネルギッシュなセミナーを受けました。グローバルの本当の意味が分かったような気がしました。
・エネルギッシュな言動で力をいただいた感じになった。
・久々にエネルギッシュなリーダーシップを発揮している方の話を聞きました。常に未知の中へ、行動ですね。

②良かった

・現状を変えていきたいと感じた。
・元気が出たので。方法論は人それぞれですが、自分がやりたいことをしっかりやろうと思いました。
・勉強不足なもので、言葉だけではピンとこない単語（カタカナ語）があり、「ダイバーシティ」のように直訳が
　欲しかったです。
・最後に向かうにつれ、どんどん良かったです。
・異なる世代のお二人の講演で、その対象性も楽しくお聴きすることができました。
・若い世代のテンポ、リズム感が歯切れ良かったです。内容については必ずしもよく理解はできなかった。
・良かった部分もあったが、全て自分のペースでしようとするところは、聴衆を見ていないところがあり、
　グループ討論が十分できなかった。
・参加型で良かった。討議の時間がとれなかった。
・本気さが伝わってきて心が熱くなりました。
・講師からエネルギーをいただいた。
・エネルギッシュで元気になれました。
・しゃべりすぎ。
・情報が多過ぎて、そしてテンションが高過ぎて、ついていくのが大変でしたが、日本にもこんな方がいらっしゃる
　のだととても力強く感じました。

③つまらなかった

・テーマに関してはいったい何を言いたいのか分からなかったが、最後のまとめはすごく良かったです。
　ちょいちょい自慢が入るのがなぁ…。

③チェックなし

・テーマに関してはいったい何を言いたいのか分からなかったが、最後のまとめはすごく良かったです。
・伝えたい思いは分かるのですが、少し自己満足度が高かった。会には色々な方がいて、それこそ目上の方、
　人生の先輩に対して、少し思いやりの心がないのかなと残念な気持ちになった。



3.グループ討議についてテーマはいかがでしたか？

テーマ①　前向きに生きる手法

テーマ②　ダイバーシティな理想の職場

・自分の意見も言えたし、他の方の意見も聞けてとても参考になった。
・意見を出し合えて良かった。わきあいあいとやるのか？ビジネスライクにやるのか？
　GDの骨子をあらかじめ決めたほうが良いと感じた。
・今後もこのような会があれば参加したいです。
・とても楽しい時間を過ごせました。この方法を職場のカンファレンスでも行ってみたいと思いました。
・テーマはもちろんですが、討議といった形のものに参加したことがほとんどなかったため、自分の意見を
　言うまでにも時間がかかりました。会社をつくるというテーマはとても楽しく取り組めました。
・いろいろな人と話すことができ、考え方をプラスでき楽しいものでした。
・様々な方の意見が聞けて有意義だった。
・とても有意義なテーマでした。話し合ったことや学んだことを活かしていきたいと思います。
・いろいろな考えに触れることができ、楽しかった。
・テーマは少し漠然としていたので、討議に慣れていない班は苦労したと思います。
・ちょうど。
・皆さんの意見を聞きながら、難しいテーマにも取り組めた。
　良い職場の雰囲気について考えさせられる機会となった。
・総合的には良かったと思います。面白かったです。時間の配分がちょっと不満足。
・森若先生に盛り上げていただいたので楽しかったのですが、グループで話し合う時間が足りなかったです。
　いろんな人の意見が聞けて楽しかったです。
・年齢も様々で良い経験ができた。
・内容は非常に難しかったが、普段考えることがなかったので楽しかった。
・良かったけど、テーマに沿わない話が多く、掘り下げ足りなく感じる部分もあった。
・討議しやすい内容でした。もう少し討議時間があっても良かった。
・違う考えが聞けることができたので良いきっかけとなりました。
・テーマ①適切で参考になるテーマでした。
　テーマ②少し現実感がなかったかなという感じ。（ただ、考えさせられました）
・少し抽象的で難しかったです。
・いろんな人の前向きな方法、職場に関する考えを聞くことができて良かったです。
・興味深いテーマでした。
・色々な方の意見が聞けて良かったです。
・時間が足りなかった。多様性と言いつつ、じっくりゆっくり考えたい人には考える時間が足りないと感じた。
・テーマ①もう少しお話したかった。／テーマ②難しかったです。
・前向きな考え方を改めて見つめることができた。自分の職場は恵まれているな、有難いことだなと感謝する
　機会となった。
・色々なお話、考え方を聞けて良かったです。
・人見知りをするので、自分を変える良いきっかけとなった。
・２つめのテーマが、ダイバーシティという言葉が使ってあり、説明をみてもスッと理解するまでに少し時間を
　要した。最終的にはいろんな人と楽しく話せて良い時間でした。
・前向きに生きる手法は、自分でも常に考えているテーマだったので、皆さんの意見が聞けて本当に
　プラスになりました。
・ダイバーシティについては、まだ「言葉」として浸透していないので、意見が盛り上がらなかった。
・たくさんの人と意見を交わすことができて良かったです。ダイバーシティなど初めて聞く言葉もあり勉強に
　なりました。
・最初は難しいと感じましたが、話し合っているうちに具体的になってきました。楽しかったです。
・テーマについて討議する時間がなかった。
・今後の人生に活かせる良いテーマでした。
・様々な業種の方と意見交換ができ良かった。
・普段接する機会のない方々とお話をすることができて、色々な人の考えを聞くことができました。
　理想の職場、前向きな考え方について話し合いができ良かったです。
・楽しい時間を過ごせるような内容でした。「理想の職場」というテーマでしたが、人としてのあり方を改めて
　考えることができました。
・色々な角度で考えられるテーマでありました。
・両テーマとも身近で、いつも考えることのできる内容でよかったです。
・良い、素晴らしい。
・リーダーが上手に話をふってくれたので、話しやすかったです。
・テーマ以上に新たなグループ討議のやり方を教えていただきました。
　度々中断されて議論はあまり進みませんでしたが…　意見を言いやすい環境であったと思います。
　ここまでフランクな会議はできないでしょうが、活発な議論の引き出し方等を学べました。
・テーマ②難しかったです。
・前向きにいることについて考えることができた。ダイバーシティについては、考えがまとまりにくかった。



・もう少し時間があったらと思った。
・良いと思われる。
・もう少し時間をかけて討議したかった。
・難しかったが理想でもあるがやっていきたいと考える。
・身近で話しやすい内容だったと思います。
・テーマはほとんど何でもよかった気がしますが、ひとつのことに向け、人と交われる場は良いと思います。
・大変良かった。
・テーマ②少し難しかったですが、「理想の職場」というテーマになってまとめやすくなりました。

4.今までにこのような異業種の方とのブラッシュアップセミナーに参加したことがありますか？

全体
①ある 23
②ない 38

合計 61

全体
①ある 38%
②ない 62%

合計 100%

≪その理由について教えてください≫

①ある

・自分に必要だと理解しているから。
・意識向上のため。
・前回の女性医師部会。
・会社のセミナーにて。
・面白い。自分自身についても視点を変えられる（俯瞰）。コミュニケーションスキル向上。
・自分のブラッシュアップを図るため。
・誘われて。
・自分の立ち位置の確認、これからの自分のために。
・世界を広げたかったから。色々なお話を伺うことによって自分がさらに成長できました。
・アイデアであったり、仕事に取り込めることがあると思ったから。
・とさか先生の強い誘いに心から喜んで参加しています。
・ローターアクトで参加しました。
・ブラッシュアップではありませんが、他の人のエネルギーや価値観と交わることは自身の生き方に
　有益と思います。
・リーダーシップのとれる方がたくさんいらっしゃって、周南地区も頼もしく感じました。

②ない

・行く機会がなかったため。またあれば参加したいと思います。
・機会を作っていなかった。積極的人と関わったりしていく中で、自分の考え方にプラスしていきたいと感じた。
・参加の機会を作ってなかったため。
・異業種の方と話はしますが、グループ討議までついている会はあまりないため。
・興味を持てなかったが、今回で考えが変わりました。
・今まで知る機会がなかったので。
・知らなかった。
・機会がなかったので。
・知らない方とお話できて嬉しかった。
・またぜひ機会があれば参加したいです。
・異業種交流の機会を持ちたいと思う。
・残念ながら存在を知らず、機会がなかった。
・近くでなかったから。今回は参加できて良かったです。ありがとうございました。

その他の意見（余白記載）

・今回はやる気のある人が多かった気がします。
・スタッフの皆様ありがとうございました。
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